

Sección a cargo de Dr. Damodar Peña Pentón

Foto: CParodi



UN Sueño hecho realidad

"La graduación es un sueño hace casi 7 años y hoy es prueba de la capacidad de los seres humanos para alcanzar la más elevadas metas, y un premio para quienes creemos que un mundo mejor está a nuestro alcance"
Fidel Castro Ruz

En el marco del 45 aniversario de la Colaboración Médica Cubana, se celebró, del 30 de noviembre al 4 de diciembre de 2008, el Primer Encuentro Internacional de Egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), cuyo escenario fue la propia institución sede y el Palacio de la Convenciones.

Con más de 700 participantes entre delegados e invitados, los nuevos médicos fruto del más vívido ejemplo de la solidaridad humana, expusieron sus testimonios en cinco comisiones de trabajo, a través de 69 ponencias, 57 de ellas de impacto social y 12 de corte científico.

Cada una de las sesiones programadas fue presidida por diferentes autoridades del Ministerio de Salud Pública de Cuba, del Comité Central del Partido Comunista y del Consejo de Dirección de la Institución. Entre ellas se encontraban, el Dr. José Balaguer Cabrera, Ministro de Salud; el Dr. José Miyar Barruecos, Secretario del Consejo de Estado y actual Ministro de Ciencia Tecnología y Medio

Foto: CParodi



Sesión de trabajo en el Palacio de la Convenciones

Ambiente; el Dr. Luis Estruch Rancaño Vice Ministro de Higiene y Epidemiología y el Dr. Juan D. Carrizo Estévez, Rector de la ELAM quienes compartieron e intercambiaron con los todos los participantes.

Todos los trabajos presentados tenían un hilo conductor común: el impacto social que ha alcanzado el proyecto ELAM en diferentes países del mundo, fundamentalmente, en las naciones latinoamericanas y el protagonismo de los egresados de la ELAM como agentes del cambio y constructores de una plataforma de salud en medio de condiciones socioeconómicas muy deterioradas por la globalización neoliberal.

Las Brigadas Estudiantiles de Trabajo, como fruto de la labor de la masa estudiantil de la ELAM en proceso de formación y que se nutren de las expe-



riencias de las Brigadas Médicas Cubanas en el exterior, también presentaron 11 ponencias. Las modalidades de exposición fueron: póster y presentaciones orales con el apoyo de diversos medios para mostrar las evidencias y facilitar el debate de sus experiencias.

Todos los trabajos patentizaron el cumplimiento del compromiso contraído con sus comunidades y el cabal desempeño de la misión encomendada.

Egresados de Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, El Salvador, Honduras, Ecuador, Guatemala, Nicaragua, Mali, México, Panamá, Perú, Venezuela; quienes cumplen su cometido en las regiones donde se encuentran los más humildes y necesitados, expusieron experiencias a través de las que se constataron los resultados que en el orden de salud ya se vienen logrando en nuestra América.

Los temas abordan la trilogía Salud Pública-Naturaleza-Sociedad, y se enmarcan los principales en las acciones dirigidas al diagnóstico y prevención de diferentes afecciones, las experiencias de nuestros graduados en conjunción con las brigadas médicas cubanas que laboran en los países representados, el trabajo de las Brigadas Estudiantiles de Salud, los programas sobre la salud de la mujer, la asistencia sanitaria en condiciones de desastres, las acciones dirigidas a disminuir la mortalidad infantil, y estrategias para alcanzar un estilo y modo de vida más sanos como un modelo para el

Foto: CParodi



Trabajo en las Comisiones

desarrollo integral en el ámbito rural sustentado por el Proyecto Alba.

En todas las exposiciones se destacó la elevada preparación científica de los jóvenes galenos, sus valores humanistas, éticos y solidarios, trilogía de principios fundamentales para actuar en su entorno de acuerdo con las necesidades del territorio para el desarrollo humano sostenible.

A través de este encuentro se constató, además, la materialización de proyectos dirigidos a la creación de un modelo alternativo de salud en el que se traspasan las fronteras sociales y políticas para llevar la salud a lugares que nunca antes habían presenciado tanto derroche de humanismo con la presencia de estos médicos de ciencia y conciencia.

"¡Gloria a esa juventud, a los nuevos salvadores de vida que elevan la noble profesión de médicos a los más altos niveles de consagración y ética que ha conocido el mundo! Ellos encarnan el tipo de médicos que miles de millones de personas pobres requieren con desesperada urgencia".

Fidel Castro Ruz

*1era. Graduación de la Escuela Latinoamericana de Medicina.
(Comisión de Relatoría).*